

Perú reafirma aspiración de integrar el Consejo de la Organización Marítima Internacional para el periodo 2024-2025

20 de noviembre de 2023

Nota de Prensa 178 – 23

El canciller Javier González-Olaechea Franco y el ministro de Defensa, Jorge Chávez Cresta, reafirmaron, ante el cuerpo diplomático acreditado en nuestro país, la aspiración del Perú de integrar el Consejo de la Organización Marítima Internacional (OMI), categoría C, para el periodo 2024-2025.

En la cita desarrollada en el Palacio de Torre Tagle, el ministro de Relaciones Exteriores indicó que esta intención peruana está inscrita en “una política exterior que renovamos y que se proyecta al ámbito marítimo, oceánico y antártico, inspirada en el nexo indisoluble que existe entre el peruano y el mar, que ha forjado una vasta y milenaria tradición marítima, constituyendo un componente fundamental de nuestra identidad nacional”.

Asimismo, el Canciller indicó que el Perú reconoce la importancia de la coordinación y la cooperación internacional para abordar los complejos desafíos que enfrenta el ámbito marítimo a nivel global y el papel crucial de la OMI para establecer estándares técnicos y operativos en el transporte marítimo internacional.

“Abrazamos plenamente la visión de la OMI para enfrentar de manera holística y cooperativa los retos que trascienden las fronteras nacionales, como la seguridad en la navegación y el transporte marítimos, los derechos de la gente de mar y la protección del mundo y del medio marino”, sostuvo.

En ese sentido, indicó que el Perú apoya iniciativas sostenibles que promuevan la utilización de tecnologías limpias en el transporte marítimo, con el objetivo de reducir la huella ambiental de esta industria. “Reconocemos la importancia de la innovación y la inversión en tecnologías más eficientes y respetuosas del medio ambiente y del hábitat de los pueblos indígenas, en especial”, añadió.

Por ello, indicó, nuestro país seguirá contribuyendo activamente en los trabajos del Comité de Protección del Medio Marino (MEPC) de la OMI, en la lucha contra el cambio climático, a través de la adopción de prescripciones respecto a las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) por el transporte marítimo internacional.

De la misma manera, el canciller González-Olaechea recordó que el Perú ha desempeñado un papel crucial durante su membresía en la OMI durante el bienio 2020-2021. “En dicho periodo la delegación peruana lideró la exitosa aprobación de enmiendas al Convenio Constitutivo, que incluyen cambios en la composición numérica del Consejo y la duración del mandato, representando un hito importante en la historia de la OMI y mejorando el funcionamiento y eficiencia de la organización”, detalló.

El ministro de Relaciones Exteriores agradeció a los países que han respaldado la candidatura y expresó su confianza en que aquellos que aún no lo han hecho lo harán en los próximos días u horas.

El canciller indicó que, de ser elegido, el Perú contribuirá decididamente en los trabajos para enfrentar los desafíos globales del sector marítimo, velar por la seguridad de la gente de mar, fortalecer la seguridad marítima y promover la protección del ecosistema marino, en beneficio

de los Estados Miembros de la OMI y de la comunidad marítima mundial, especialmente de los sectores desfavorecidos.

Por su parte, el ministro de Defensa, Jorge Chávez Cresta, señaló que la membresía del Perú al Consejo de la OMI, categoría tipo C, permitirá que el Perú haga frente a los desafíos globales del sector marítimo, velar por la seguridad de nuestros ciudadanos y las personas en el mar, fortalecer la seguridad marítima y promover la protección del ecosistema marino en beneficio de la comunidad.

Es importante destacar que las elecciones para el Consejo de la Organización Marítima Internacional (OMI) se llevarán a cabo en Londres, el 1 de diciembre, en el marco del 33º período de sesiones de su Asamblea.

Entre las autoridades presentes en la ceremonia estuvieron el Viceministro de Relaciones Exteriores, Ignacio Higuera Hare; el comandante general de la Marina de Guerra, almirante Luis Polar, el Nuncio Apostólico y Decano de Cuerpo Diplomático Acreditado en el Perú, Paolo Rocco Gualtieri; Jefes de Misión Acreditados en el Perú; representantes de organismos internacionales, entre otros.